
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 Assemblée Générale                                                                                                       
27 Avril 2019 

 

 Ouverture de l’AG à 14h30 par le président GREGOIRE. 

 

 Membres Adhérents Présents : 
 Berty BRIAUD, Pierre De BAUDUS, Jean Charles DAUMY, Antonin GILLARDEAU,     
Michel GREGOIRE, Jean Pierre JALQUIN, Maurice LAURENT, Michel MOULINIER, 
Bernard NOUHAUD, Daniel PAILLET, Nicolas POURIN, Baptiste VIVINUS. 

Membre Adhérent Présent par connexion SKIP : 
David DAMAND 

Membres Adhérents Excusés : 
Marie BOIS-SOULIER (avec pouvoir),  Georges CHARPENTIER,                                        
Brigitte DAMAND (avec pouvoir),  Olivier DEVAUX (avec pouvoir),  Pascal DEZA,   
Romuald FLORENT (avec pouvoir),  Jean Pierre JOUANTHO,                                             
Gilbert MARCHAND (avec pouvoir),  Marie-Josette REGLIN (avec pouvoir),                              
Gilbert SCHAFF (avec pouvoir),  Karl Heinz SCHMIDT (avec pouvoir),                        
Wilfried SCHMIDT (avec pouvoir). 

Assistants à l’AG Sans Participation : 
Brigitte VASLIN, Madame VIVINUS, Jacques BERGER. 
 
 
A ce jour, le club comptabilise 39 membres actifs , 31 sont à jour de cotisation 
2019 (dont 1 mineur à qui le club offre l’ adhésion). 
Trois ne seront pas renouvelées, Dix nouvelles adhésions.  
 
Le quorum étant atteint, l’assemblée peut statuer.  
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Rapport Moral du Président. 
 
« Bienvenue à tous. 
6éme assemblée générale du club. 
Christelle et Denis BON n’élevant plus de Poules de Barbezieux, ne souhaitent plus 
adhérer au club, merci à eux pour ces années passées en notre compagnie. 
Aurélien PINAUD ne renouvelle pas son adhésion ni son mandat. (Courrier du 5 janvier 
2019). 
 
2018 aura été une année active. 
- Création d’un cahier des charges pour nos championnats, 
- Juges référents pour la race, 
- Diverses créations et aménagement du logo, supports publicitaires, création               
d’un stand, plaques aluminium de concours,                                                                                      
- Opération poussins, 
- Ouverture d’une procédure d’homologation de la Barbezieux pour la variété BLEU, 
- Comice Agricole, Championnat de France, Championnat Régional, 
- De bons retours sur notre site Internet et Facebook. 
 
Je reviens sur notre Championnat de France à LIMOGES. Grosse exposition (5859 cages), 
avec beaucoup de public. C’est un gros succès. Malgré un calendrier hâtif, 42 sujets sont 
présentés avec une bonne visibilité grâce à notre stand. Merci à Gabrielle TIGER,     
Pierre De BAUDUS, Romuald FLORENT, Jean Pierre JALQUIN d’y avoir engagé des 
animaux et à Berty BRIAUD qui en remportant le Grand Prix Fédération Française des 
Volailles, Meilleur sujet de races Françaises et en s’attribuant les titres de Champion et 
Vice-champion de France coqs a excellé dans ce championnat.  
La présentation des poules était plus moyenne, aucun titre n’a été décerné. 
Première présentation de la variété BLEU avec huit sujets en demande d’homologation 
devant les juges de la commission des standards. Déjà de bons types, pas mal de travail 
sur le coloris et je peux vous l’annoncer ; nous passons en seconde année, c’est donc très 
positif. 
 
Septembre, l’exposition dans le cadre du Comice Agricole de la foire de Barbezieux avec 
son coté grand public, festif et commercial a été une belle réussite.  
Berty BRIAUD, Michel MOULINIER et moi même avons présenté 34 animaux et grâce à la 
participation d’Antonin GILLARDEAU, de Daniel PAILLET et de Bernard NOUHAUD, 
nombreux étaient les amateurs ravis de redécouvrir et d’apprécier ce travail de 
sélection et  d’information sur la race. 
Berty BRIAUD pour les coqs et moi même pour les poules avons remporté ce 
championnat régional. 
 
Pour clôturer cette saison de concours, l’exposition de Chazelles avec là aussi un 
Régional. Encore une belle exposition, la participation de 31 Barbezieux, un grand prix 
d’honneur races Françaises et un champion coq pour Berty BRIAUD, une championne 
poule pour moi même et un prix spécial pour le trio de Romuald FLORENT. 
 
Deux mots sur l’opération de cession « poussins et œufs » à plusieurs éleveurs qui s’est 
remarquablement déroulée. Elle est reconduite cette année. 
 



 
 

Merci de votre attention, il est temps de vous présenter les comptes et d’aborder 
l’avenir.  » 
 

Rapport Financier de la Trésorière. 
 
La trésorière et le trésorier adjoint étant absents, le président nous commente le tableau 
comptable (en pièces jointes). 
« Plus de mouvements sur le compte cette année, des rentrées d’argent supplémentaires  
assurées par la vente d’œufs et de poussins. 
Les adhésions représentent le principal des recettes. 
En rubrique frais publicitaires figure principalement : 

- La modification du logo. 
- Les achats de matériels pour fabriquer un stand. 
- La réimpression de cartes adhérents. 
- La création et la fabrication des plaques aluminium, récompenses pour les 

championnats de France. Nous avons fait réaliser 12 plaques (6coqs, 6poules). 
Les 6 prochaines années sont  dotées. 

Voila pour les grandes lignes ». 
Intervention de Daniel PAILLET (futur trésorier) qui a commencé à analyser le 
document. Il estime qu’en l’état, il manque d’informations pour comprendre et 
approuver ce bilan. Il réservera donc son vote. 
Il faudra rapatrier l’historique et les pièces de la comptabilité qui sont encore toutes en 
possession de la trésorière (l’ex). 
Le président et le nouveau trésorier s’occuperont de cette démarche auprès de 
Chrystelle BON. 

Approbation des comptes. 
Chacun ayant reçu une copie des documents, l’approbation des comptes est mise au 
vote. 
22 voix pour, 
1 abstention, 
 Le bilan et les comptes sont approuvés. 
Quitus en est donné à la trésoriére. 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
  
 



 
 

Adoption du Procès Verbal de l’Assemblée Générale 2018. 
 
 
Le compte rendu de l’assemblée générale du 28 Avril 2018  adressé individuellement à 
tous les adhérents est mis au vote pour approbation.                                                       
Personne n’en ayant demandé sa relecture : 
A l’unanimité, il est validé en l’état. 

Election au Conseil d’Administration.                                                                           
4 Postes sont à pourvoir. 
 
 

Réélection du tiers sortant ……………………………………………3 postes                      
Remplacement d’un membre du CA démissionnaire …...1 poste 
 
Au terme de son mandat, seul Bernard NOUHAUD souhaite se représenter. 
Trois autres membres du club sont candidats. 
                                                          Jean Charles DAUMY. 
                                                          Jean Pierre JALQUIN. 
                                                          Romuald FLORENT. 
 
23 votants : 
13 adhérents présents, 1 adhérent présent par SKIP, 9 adhérents ayant délégué leurs 
pouvoirs. 
                                                         A l’issu du vote ont obtenus : 
                                                         Jean Charles DAUMY :   23 voix. 
                                                         Jean Pierre JALQUIN :    23 voix. 
                                                         Romuald FLORENT :      20 voix. 
                                                         Bernard NOUHAUD :      23 voix.               TOUS SONT ELUS. 
Le conseil d’administration est complet, après accord, à l’unanimité un nouveau bureau 
est constitué. 
 
Président :……………….. Michel GREGOIRE 
Vice président :………… Berty BRIAUD 
Secrétaire :………………. Bernard NOUHAUD 
Trésorier :………………. Daniel PAILLET 
Secrétaire adjoint :…… David DAMAND 
Trésorier adjoint :…… Romuald FLORENT 
 
Membres du CA :……… Jean Charles DAUMY 
                                            Jean Pierre JALQUIN 
                                            Michel MOULINIER 
 
L’élection pour le remplacement du membre démissionnaire (élu en 2018) est elle 
limitée aux deux années restantes du mandat. 
Après tirage au sort parmi les 4 nouveaux élus, Romuald FLORENT est désigné comme 
membre du bureau rééligible en 2021. 



 
 

 
                                                    Contacts Club 
 
Site Internet : barbezieuxclub.jimdo.com ………….. David DAMAND 
Facebook : poule de barbezieux ………………………. Romuald FLORENT 
Correspondant pour l’Allemagne…………………….. Wilfried SCHMIDT 
 

Projet de révision des statuts. 
 
C’est un travail collectif important long et fastidieux. 
Comme personne n’a réellement pris le temps de s’y plonger, décision est prise d’en 
reporter l’étude durant l’année en cours. 
 

Opération Œufs et Poussins 2019. 
 
En 2018, Michel GREGOIRE a accepté et mis à disposition des poussins issus de ses 
souches. Quelques œufs ont aussi été expédiés. 
Il s’est chargé de l’incubation et en Avril/Mai, 160 poussins ont rejoint vos élevages. 
Financièrement parlant cette initiative a rapporté 175 euros à notre club. 
 Tout s’est parfaitement bien déroulé. 
En dehors des problèmes d’élevage que chacun a pu rencontrer, cette opération est un 
succès avec quelques jolis sujets qui permettront d’installer des souches issues du 
berceau de race et de faire un apport de sang tracé. 
Quelques nouveaux adhérents nous ont aussi rejoints à cette occasion.  
Michel souhaite la reconduire dans les mêmes conditions pour 2019 avec possiblement 
des BLEU en petite quantité pour ceux qui envisagent de travailler cette couleur en 
cours d’homologation. 
Le prévisionnel actuel est d’environ 90 œufs et 190 poussins dont certains partent 
aujourd’hui avec vous. 
Les conditions restent inchangées : 
Œufs : 2 euros dont 0,50 pour le club. 
Poussins : 3 euros dont 1 pour le club. 
Frais d’expédition et de port en sus, à la charge de l’éleveur. 
 

Fourniture de Bagues aux Adhérents (conditions et prix). 
 
Les bagues volailles permettant de participer aux expositions officielles organisées par 
les sociétés avicoles avec agrément et juges SCAF (Société Centrale d’Aviculture 
Française) sont distribuées par la FFV (Fédération Française des Volailles), aux dites 
sociétés et aux clubs de races reconnus, ce qui est notre cas. 
Un éleveur qui souhaite s’en procurer doit impérativement  en passer par l’une ou 
l’autre de ces associations. Membre d’un club de race qui ne distribue pas de bagues 
vous oblige donc à adhérer à une société avicole locale et payer une seconde cotisation. 
Le problème se pose pour certains d’entre vous. 



 
 

Maintenant que le club se structure et suite à vos demandes, une décision est à prendre. 
Par anticipation (à cause de l’urgence) nous avons fait une commande (uniquement sur 
réservation) le 17 Avril 2019 de 72 dizaines, commande arrivée dans la semaine, 
distribution lors de cette AG pour les présents. 
La logique voudrait que nous mettions en place ce service au sein du club. 
La proposition est faite et soumise au vote. 
ACCEPTEE à l’unanimité. 

Prix de revente aux adhérents. 
- Le prix d’achat à la FFV est de 1,85 euros la dizaine. 
- Le port variable est à rajouter (exemple sur la commande reçue, il l’augmente de 0,11 
centimes), soit un prix de reviens pour le club de 1,96 euros la dizaine. 
La FFV nous conseille un prix de vente aux adhérents de 2,50 euros la dizaine, ce qui 
nous permet de faire un bénéfice de 0,54 centimes d’euro. 
En consultant les prix de revente des autres clubs, la fourchette va de 2,50 (comme 
recommandé) pour la majorité,  à 2,60 /2,80 jusqu’à 3 Euros avec des variantes selon la 
période de commande des éleveurs. 
 
Après débat, un consensus est trouvé. 
Proposition : Fixer à 2,50 euros la dizaine, le prix de vente aux adhérents                               
ACCEPTEE à l’unanimité. 
 
Les frais d’expédition seront facturés en plus aux éleveurs à qui nous devons les 
réexpédier (cout réel). 
Comme dans la majorité des associations, une commande principale sera faite en début 
de saison, suivie selon les besoins de réassorts. 
Règlement à la commande. 

Adhésion au GREGENE.               
Conservatoire régional des ressources génétiques Centre Ouest Atlantique. 
Proposition présentée par Berty BRIAUD.  
 
« Le CREGENE est une association qui s’investit dans la sauvegarde des races locales et 
espèces végétales domestiques. 
C’est un conservatoire régional au même titre que le Conservatoire Régional d’Aquitaine, 
la Fédération des Races de Bretagne, l’écomusée du Pays de Rennes entre autres. 
Il travaille en partenariat avec des instituts techniques tels qu’IFCE, Institut de l’élevage, 
INRA. 
Il fédère 11 associations de sauvegarde. 
Y sont adhérentes, les Races Mulassières du Poitou, la Race Bovine Maraichine, la Chèvre 
Poitevine, le Lapin Chèvre et plus particulièrement pour les volailles, le Marans Club de 
France représentant la Poule de Marans, l’Association de Sauvegarde des Oies Poitevines 
représentant l’Oie Grise du Marais Poitevin et l’Oie Blanche du Poitou. 
La Poule de Barbezieux en est la seule absente ce qui n’est pas logique.  
  Poule de Barbezieux-Club de France est :                                                                                                               
-      -     Son club conservatoire, 

- Son club de race officiel auprès de la FFV, 



 
 

- L’organisateur de ses championnats Régionaux et Nationaux dans le cadre des 
expositions officielles, 

- Son standard de races et ses critères de sélection sont nos exigences et notre 
objectif. 

- Le club a donc en toute légitimité, toute sa place au sein de ce conservatoire. 
- Je souhaite et propose que nous fassions acte de candidature pour y adhérer. 
- Adhésion annuelle 100 Euros. » 

 Le débat est ouvert. 
C’est un fait que cette démarche n’a jamais été entreprise. 
Le Crégéne avec ses outils de communication dont nous pourrions bénéficier serait aussi 
une action supplémentaire destinée à  faire connaitre la Poule de Barbezieux. 
C’est la seule race régionale dotée d’un club qui n’y est pas représentée. 
Cela va impliquer une participation plus active du club avec des opérations de 
communication et sa présence sur des manifestations ou événements régionaux  
proposés et organisés par le Crégéne. Il faudra être disponible, mobile,  il faudra 
s’engager plus, il faudra des volontaires…. 
 
La proposition d’adhésion est mise aux voix ; 
ACCEPTEE à l’unanimité. 
Berty BRIAUD, vice président, en temps qu’initiateur en plus d’un excellent relationnel 
avec son chargé de mission, Paul RIGA, est missionné pour suivre le dossier et engager 
les démarches. 

Evolution de la Barbezieux en Allemagne.                                                          
David DAMAND                               
David DAMAND participant à l’AG par SKIP prend la parole pour nous informer 
de ce qui se passe en Allemagne.  
Wilfried SCHMIDT devait être à ses cotés pour cette intervention, mais des 
urgences personnelles l’empêchent d’être présent. 
Avec regret il s’excuse de ne pouvoir intervenir et nous salue bien 
chaleureusement 

Barbezieux Noire : 
Concernant l’homologation de la variété noire, 
« Comme vous le savez elle a été homologuée dans le cadre de l’exposition de  Hanovre 
en Novembre 2018. 
Elle sera intégrée au standard Allemand. Elle est maintenant exposable et jugeable dans 
toutes les expositions officielles.  
Le standard Français a été traduit en Allemand par moi même avec beaucoup d’attention 
et en collaboration étroite avec Wilfried SCHMIDT pour la partie technique, Wilfried qui 
est juge officiel Allemand. 
Nous avons eu en permanence le souci et l’exigence du mot juste pour respecter au 
mieux sa transcription. » 
 
 
 
 
 



 
 

Concernant les demandes de modifications du standard souhaitées, 
« Suite à cette transcription, ils ont proposé ces modifications afin d’avoir un descriptif 
plus conforme à celui de la Barbezieux. 

- Oreillons : Forme ovale à la place de «  la forme presque ronde est recherchée. » 
- Yeux : Bruns, à la place de « bruns rougeâtre. »(difficile à transposer et à 

interpréter.) 
- Couleur œuf : Couleur claire à la place de « Blanc. » 
- Numéro de bagues pour les coqs : 24 à la place de 22, point important pour eux.                  

En France, une bague de taille supérieure à la taille officielle et acceptée, en 
Allemagne c’est éliminatoire. 22 est souvent un peu juste pour les coqs, certains 
chez vous baguent d’ailleurs en 24. » 
 

Discussions/débat : 
Pour l’oreillon : c’est assez judicieux. L’actuel standard et ses différentes descriptions 
dans la littérature mentionnent effectivement « on le recherche de forme ronde autant 
que possible, mais cette forme ne se trouve guère que chez les jeunes coqs, l’oreillon 
tend à s’allonger quand le coq est en plein âge adulte…. », ce qui est exact. Pour leurs 
majorité les Barbezieux présentés en concours ont effectivement des oreillons plutôt de 
forme légèrement ovalisée. 
Ca n’est que récemment suite à l’infusion de sang Minorque, dont l’oreillon, lui, est  
grand et rond que l’on constate une dérive vers cet oreillon plus arrondi et trop 
important.          
 La description dans le standard serait certainement à redéfinir. 
 
L’œil : ce n’est pas brun rougeâtre, mais ce n’est pas vraiment brun. 
Les anciennes descriptions le définissent « comme brun jaunâtre paraissant presque 
noir à une certaine distance. » 
Chacun autour de cette table s’accorde sur le brun en dominant…..Brun foncé avec un 
fond légèrement  jaunâtre !!!. 
 Une observation minutieuse est à réaliser avant d’arrêter une nouvelle définition. 
Brun tout court, semble un peu court …….. Pour nous. 
 
Couleur de l’œuf : c’est assez clair pour tout le monde, et dans toute la littérature, l’œuf 
de la Barbezieux est BLANC. 
Par extension, une des caractéristiques principales de beaucoup d’anciennes races 
Françaises, (et pas que) de couleur Noire., c’est l’œuf BLANC. Cà leurs a d’ailleurs valu 
leurs disgrâces. 
Effectivement, on à tendance à observer aujourd’hui des œufs à coquilles légèrement 
colorées. Cela nous indique un apport de sang étranger à plus ou moins quelques 
générations antérieures. 
La couleur blanche doit être maintenue, on doit même y revenir. 
 
Numéro de bagues pour les coqs : La demande de modification de la taille des bagues 
pour les coqs de 22 à 24 semble parfaitement compréhensible, justifiée et acceptable. 
C’est souhaitable,  bien évidement. 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
Synthèse : 
Si cela n’est pas trop tard au niveau de l’écriture du standard européen (qui est pour 
partie bouclé/ infos Mr PERIQUET) dans lequel la Barbezieux va figurer, il  serait 
préférable d’avoir le mémé descriptif. 
La forme de l’oreillon : semble effectivement à revoir. 
La couleur de l’œil  est à bien préciser. 
La couleur de l’œuf, on ne souhaite pas la voir modifiée. 
La taille des bagues pour coqs : oui pour le 24. 
 
Contact à prendre avec la commission des standards Française pour engager les 
démarches nécessaires et demander des modifications, de concert avec nos collègues 
Allemands si nécessaire. 
Informer nos juges référents et prendre conseils auprès d’eux. 
 

Barbezieux Blanche : 
Voilà plusieurs années que Karl Heinz SCHMIDT, le Fère de Wilfried travaille, lui, sur la 
Barbezieux Blanche, travail effectué à partir de souches provenant d’un coq de chez 
David DAMAND (origine VILLARD), d’œufs de Bernard CHAPPEL, d’animaux de chez 
Michel GREGOIRE, de sujets blancs (volailles de Bresse AOP) et de Minorque. 
Estimant son travail déjà bien avancé, une demande en procédure d’homologation a été 
déposée auprès des autorités avicoles Allemandes en début d’année. 
Information dont nous a fait part David DAMAND courant Janvier 2019. 
Officialisée, lors de la réunion de la Commission Européenne des Standards –Pohlheim 
Mars 2019- nous en avons eu confirmation dans le compte rendu de Jean Claude 
PERIQUET, délégué Français à cette commission. 
Je cite : « Allemagne ; la Blanche (Barbezieux) est en prévision. J.C. PERIQUET signale 
qu’il faut l’accord du pays d’origine. Le délégué Allemand indique que cela se fait en 
accord avec le Barbezieux (lettre à l’appui). » 
Suite à cela notre club, un peu surpris,  adresse le 11 Avril 2019 un courrier demandant 
des informations supplémentaires à Karl Heinz et Wilfried. 
 
David DAMAND 
« J’espère être leur fidèle traducteur. 
Karl Heinz et Wilfried ont déposés une demande d’ouverture en homologation de la 
Barbezieux dans la variété BLANCHE le 9 Février 2019, avec le courrier 
d’accompagnement auquel il est fait référence dans le compte rendu J.C. PERIQUET.                  
Je vous en ai transmis une copie. 
Dans la phrase qui nous concerne est écrit en Allemand : 
 in abstimmung mit dem in Frankreich…. 
Signifie: après prise de contact ou après échange avec … le Barbezieux Club …….. 
La transcription dans le compte rendu est …… le délégué Allemand indique que cela se 
fait  en accord avec le Barbezieux. 
Voilà l’exacte nature des textes. 
Mon sentiment est que personne n’a pensé à mal et que toutes interrogations ou 
interprétations doivent être levées sur l’intention. 
 



 
 

 
 
Karl Heinz, Wilfried sont des éleveurs passionnés, attachés à cette race et au club qui la 
représente. 
 En bien des occasions déjà ils l’ont montré par leurs présences, leurs engagements et 
leur loyauté.  
Ils ne souhaitent en aucun cas créer la moindre polémique et se sentent totalement 
fidèles et dévoués à l’avenir de la race et de son club. 
 
Second point important : 
Je cite à nouveau : « Allemagne, la Blanche est en prévision. J.C. PERIQUET signale qu’il 
faut l’accord du pays d’origine. » 
La Blanche n’a pas de pays d’origine, la Blanche n’existe pas.                                  
Complément d’infos- statuts Entente Européenne 12/12- 12/13- 12/14. 
 
Pour conclure, voici les caractères particuliers retenus pour la variété Blanche et qui ont 
été demandés: 
Standard de base : Identique à celui de la variété Noire. 
Couleur : Blanc Pur  (Leghorn Blanche) 
Couleur d’yeux : Rouge 
Défauts graves : Du jaune dans le plumage, la selle, les lancettes, le dos, le camail du coq. 
Merci à vous. » 
 
Commentaires de l’assemblée : 
Nous ne souhaitions pas rentrer dans la polémique, simplement recevoir un 
complément d’informations dont on ne disposait pas. 
La barrière de la langue implique des intermédiaires, l’exactitude et la bonne traduction 
des mots laisse entrevoir combien il est difficile de rendre compte……….………….d’où la 
diplomatie. 
Pour en revenir à la Barbezieux Blanche, c’est un peu dommage de ne pas avoir envisagé 
son homologation de concert dés le départ. 
 
Dernier point sur le futur standard : 
Couleur des yeux : rouge ????..... Pourquoi rouge ?………Es ce que la Barbezieux Blanche 
doit avoir les yeux rouge ? 
Çà n’est pas une albinos. 
Les volailles de Bresse AOP (blanches) ont l’iris de l’œil jaune orangé et les tarses 
gris/bleu ardoise. 
La Minorque Blanche, a l’iris de l’œil rouge orangé mais avec des tarses blanc rosé. 
La Bresse Gauloise Blanche, elle, a des yeux foncés, iris bruns le plus foncé possible 
comme le reste de sa famille, Noire, Bleu, Grise. 
Couleur des tarses : Sans mention. Nous pensons que c’est d’un intérêt certain. 
 
Conclusion : 
Merci d’avoir pris le temps de développer vos engagements.                                     
Confiance, Amitiés. 
 
 
 



 
 

Lettre de recommandation Wilfried SCHMIDT, 
Traduction David DAMAND. 
Wilfried aspire à devenir le juge référent de la Poule de Barbezieux en Allemagne et 
souhaite s’engager dans cette démarche avec l’aval du  Poule de Barbezieux-Club de 
France. 
Il soumet à la signature de notre président une lettre de recommandation destinée à la 
commission des juges Allemands pour obtenir ce titre. 
Ce courrier atteste que le club lui reconnait compétences et expertise pour juger les 
Barbezieux « selon le standard actuel », reprise textuelle de son courrier. 
Notre agrément implique donc de facto qu’il devienne aussi un référent pour nous, en 
Allemagne. 
 
Commentaire : 
Nous estimons qu’il a les connaissances, l’expérience et l’expertise pour juger la race de 
Barbezieux, selon le standard actuel,  et  qu’il est possible de lui déléguer ces fonctions 
pour son pays. 
 
POUR la recommandation du club : 
La proposition est soumise au vote, 
ACCEPTEE à l’unanimité. 
Développer la Barbezieux, la vulgariser, en faire la promotion sera notre 
recommandation à son égard. 

Homologation Barbezieux, variété BLEU : 
Seconde année. 
 

Commission Française des Standards, 

15 Janvier 2019 

« Les animaux présentés à l’exposition de Limoges le 20 Octobre 2018 étaient conformes 
au standard en type, hauteur, taille des ornements de la tète. Il faudra tenir compte des 
remarques émises par les juges, améliorer le coloris plus soutenu chez les poules et parures 
plus marquées chez les coqs. La commission tiens à attirer l’attention sur une poule qui 
avait des traces d’ergots douteux. 

A l’unanimité des membres présents, la commission des standards émet un AVIS 
FAVORABLE quant à cette première année du processus d’homologation. Il faudra 
représenter en 2019, 8 sujets (jeunes et adultes, et des deux sexes) pour la 2éme année. » 
 
Travail important à faire, sur le coloris général des poules, les parures chez les coqs, 
éliminer le pailleux, accentuer le liseré et l’intensité du bleu. 
Berty BRIAUD, Michel GREGOIRE et je crois maintenant Gilbert MARCHAND (qui 
possède une souche un peu différente), s’y préparent et ont  mis en place des parquets 
de reproduction Noir X Bleu afin d’améliorer qualité et intensité. D’autres éleveurs avec 
les poussins nés cette année devraient venir en  soutien pour 2020. 



 
 

Nous avons repéré avec Berty sur l’exposition de Niort, un coq Challans Bleu(en cours 
d’homologation) qui nous a séduits par son coloris assez proche de ce qu’il pourrait être  
souhaitable d’obtenir (photo). 
Alain CHAUMEIL, juge et membre de la Commission Française des Standards nous en a 
fait un débriefing et encouragé pour orienter le travail dans ce sens. 
 
 

 
 
 
Présentations permises : 
Thouars où va se dérouler notre prochain Championnat de France, n’est pas dans la liste 
des expositions choisies  pour les homologations en 2019, mais si l’Association 
Thouarsaise d’Aviculture coopte au moins 2, idéalement 3 juges, de cette commission, il 
sera certainement possible de demander une dérogation. Cela permettrait d’avoir 
Championnat et Homologation en une même présentation, à la même date et en un 
même lieu. 
 Sinon, Langon(33) semble le plus adapté, ou éventuellement Moulins(03). Ils ont lieu à 
la même date (1/2/3 novembre 2019) et peuvent nous accueillir en seconde année 
d’expertise. 
A suivre. 

Ouverture dossier homologation, Barbezieux Blanche. 
 
En reprenant la partie qui lui est consacrée dans  « Evolution de la Barbezieux en 
Allemagne », chacun est en possession des éléments du dossier et du contexte dans 
lequel on aborde ce sujet. 
 
 
 



 
 

Quelles questions se posent à nous : 
- Etais-ce prévu ? Oui effectivement, à l’issue de l’homologation de la BLEU. 
- Avions-nous envisagé un calendrier aussi rapide ? Non. 
- Qui possède actuellement de la Barbezieux Blanche ?  

 Bernard CHAPPEL, notre adhérent de Haute Savoie,                                                          
Michel GREGOIRE, notre président 
Gilbert MARCHAND, Salles de Barbezieux 

- Quels animaux avons-nous pour travailler ? 
 Bernard CHAPPEL possède un bon cheptel de reproducteurs depuis de nombreuses 
années, animaux bien typés et parfaitement purs (Photo B. CHAPPEL). 
Michel GREGOIRE, deux coqs bien dans le type aussi et quelques poules de travail 
notamment.  
Gilbert MARCHAND, un embryon d’élevage dans cette couleur. 

- Quelle est la qualité des ces animaux ? 
 Bonne. Bases déjà anciennes, une grande partie du travail est déjà réalisé, d’ailleurs ce 
qui existe en Allemagne, ce sont nos souches Françaises à l’origine. Simplement, ici, la 
sélection n’a été opérée qu’en partie, cela n’était une priorité pour nous. 

- Sommes-nous prêts ? 
Un peu pris au dépourvu,  pas spécialement organisés, il faut simplement produire. 
Il n’y a que 4 sujets à présenter en première année d’homologation. 
Bernard CHAPPEL est disposé à y accorder une attention toute particulière et à baguer 
des jeunes. 
Michel GREGOIRE va composer un parquet supplémentaire et  mettre plus d’œufs en 
incubation. 
Jean Pierre JALQUIN souhaite se lancer dans l’aventure,  
Gilbert MARCHAND aura certainement à cœur d’établir une souche nouvelle. 

Proposition : Devons nous solliciter la Commission Française des Standards et déposer    
une demande d’autorisation de présentation pour homologation de la                                                                                    
Poule de Barbezieux variété BLANCHE : 
La proposition est mise aux voix : OUI à l’unanimité. 

 

 



 
 

Championnat de FRANCE, 
Thouars 16,17 Novembre 2019. 
 
A sept mois de cette exposition, les futurs champions sont dans vos éleveuses, je pense 
que vous êtes au courant. 
 
L’organisation avec Christian RABIN (le Président de Thouars) se met en place. Dans les 
prochaines semaines, il recevra les éléments publicitaires et les photos nécessaires pour 
établir affiches et catalogues. 
Au niveau du championnat, rien de particulier. 
Nos amis et collègues Allemands Karl Heinz et Wilfried SCHMIDT pilotés par David 
DAMAND, vont y participer et exposeront (tous les trois) des animaux. Ils seront 
présents du jeudi au dimanche, avec décagement exceptionnel pour eux (et pour les plus 
lointains d’entre vous), le dimanche en début d’après midi. 
Important pour les exposants : l’encagement se fera le Jeudi 14 Novembre 2019. 
Une rencontre Franco-Allemande est au programme de l’exposition avec un challenge et 
des récompenses spécifiques à cet événement. 
Wilfried devrait assister au jugement avec ses collègues juges Français,  l’occasion 
d’échanger, de partager des points de vue et des savoirs, tout l’intérêt de ces rencontres.  
Nous espérons que nombre d’éleveurs se feront un devoir d’être présents, (possibilités 
d’hébergement sur place le jeudi, vendredi et samedi dans d’excellentes conditions). 
Venez à leur rencontre (à la notre aussi), on va essayer de vous proposer un weekend de 
convivialité autour de la Barbezieux. 
 
Comme il est dit dans le paragraphe « homologation Barbezieux BLEU », cette seconde 
année (et peut être la première de la BLANCHE), pourrait avoir lieu dans le cadre de 
cette  exposition. 
C’est souhaitable, mais cela relève des pouvoirs de la Société Thouarsaise d’Aviculture 
d’obtenir la participation des juges habilités de la Commission des Standards. 
Nous ne manquerons pas de vous en tenir informé. 
 

Championnats Régionaux 2019/2020. 
 

Limoges : 18/19/20 Octobre 2019. 
Le comité d’organisation du Salon National Avicole et Apicole du Limousin souhaite dans 
le cadre de son exposition annuelle organiser un Championnat Régional Barbezieux. 
Une demande a été faite à notre président. 
Premier grand rendez vous avicole de l’année, c’est un peu tôt mais assurément une 
bonne sortie dans une exposition agréable, un mois avant notre championnat. 
Il faudra prévoir des récompenses, nos stocks sont épuisés. 
 
Proposition mise au vote : 
Accord pour ce Championnat, 
OUI à l’unanimité. 
 
 



 
 

Chazelles : Février 2020. 
C’est l’exposition Charentaise incontournable qu’une Barbezieux n’a pas le droit 
d’ignorer. 
La Société Avicole Angoulême Charente est pour beaucoup d’entre nous un club auquel 
nous sommes attaché. 
Y organiser un Régional est toujours un plaisir, Février une date idéale pour présenter 
de jeunes adultes dans d’excellentes conditions. 
 Il va de soit que nous lui accordions cet événement. 
 
Proposition soumise au vote : 
Accord pour ce Championnat, 
OUI à l’unanimité. 
 
Berty Briaud, pour toutes ces raisons (et pas que) propose d’ailleurs que ce 
Championnat Régional soit inscrit de façon permanente à notre calendrier avicole. 
Proposition en est faite et mise au vote : 
ACCEPTEE à l’unanimité. 

Championnat de FRANCE 2020, 
Epinal 20,21,22 Novembre 2020.  
 
Comme  l’exposition de Limoges en 2018, Epinal a la charge d’organiser en 2020               
la Nationale -Fédération Française des Volailles- qui maintenant va se dérouler tous les 
deux ans. 
7 500 m2, exposition des animaux sur un seul niveau, salles de réunion pour les clubs, 
bonne logistique en terme de  restauration et d’hébergement, une équipe expérimentée, 
le Prix du Président de la République, voilà un avant programme prometteur. 

Les clubs de volailles sont invités à y organiser leurs Championnats de FRANCE. 
Un peu loin de nos bases mais pour Metz, Saulieu, nous l’avons fait. 
Nous avons des adhérents dans cette région Alsace Lorraine, çà sera un plaisir d’aller 
leur rendre visite et nous espérons de les y voir exposer. 
L’Allemagne, la Belgique,  la Suisse, grands pays d’élevage et amateurs de grandes 
volailles sont proches. 
Certainement que la participation sera importante dans cette région. 
Yves DESFORGES, un de nos juges référents est dans le comité d’organisation, nous 
serons heureux de bénéficier de ses conseils et de sa présence. 
Si tout va bien, çà sera la troisième année, celle de la possible homologation de la 
Barbezieux en variété BLEU. 
Il faudra s’organiser pour y aller en groupage avec le stand et d’excellents animaux. 
Compte tenu de ce qu’a été Limoges et des jolis succès remportés, c’est un rendez vous à 
ne pas rater, avec un mois de plus pour bien préparer les animaux. 
La possibilité d’y participer, il faut l’envisager dés maintenant. D’ici la prochaine 
AG en Avril 2020 nous aurons certainement des engagements à prend re. 
 
Proposition soumise au vote : Accord de principe pour organiser notre Championnat 
dans le cadre de cette Nationale FFV. 
ACCORD Donné à l’unanimité. 



 
 

Prix, Trophées et récompenses à prévoir. 
 
Des plaques de concours en aluminium peint destinées aux champions de France    
(6coqs, 6poules) ont été commandées et fabriquées en 2018 par la Fonderie DOUTRE. 
Nous avons donc les cinq prochaines années de pourvues. 
Concernant les Régionaux, les Challenges, les Prix Spéciaux, il n’y a plus de stock. 
Plaques, trophées,  flots, diplômes, objets décoratifs, etc.…. toutes les options sont 
ouvertes.  
D’ici l’automne, il nous faudra acheter en priorité les récompenses du Régional de 
Limoges, du challenge Franco Allemand, aussi peut être prévoir  un prix 
d’encouragement et un meilleur sujet jeune à distinguer, ça c’est l’urgence. 
Ensuite, lister et réfléchir à nos besoins, développer des avants projets, faire établir des 
devis, Bernard NOUHAUD se chargera d’y réfléchir et de faire des propositions, mais çà 
n’est pas un domaine réservé et toutes les bonnes initiatives seront les bienvenues. 
Cela nécessitera certainement des réunions du bureau pour examiner les projets, faire 
les bons arbitrages, décider des budgets avant exécution. 
 

Fabrication de Vêtements et d’objets Club, 
Avec personnalisation et logo -Poule de Barbezieux-Club de France- 
Proposition présentée par Antonin GILLARDEAU.  
 
« J’ai remis à chacun d’entre vous, participants à cette AG, un projet de personnalisation. 
Il y a des vêtements : T shirt, Polo, Tablier, Doudoune. 
Il y a des accessoires : Stylo gravé, Mug, Tapis de souris ordinateur, Sac fourre-tout, 
Carnet de notes. 
Vous avez aussi une feuille indicative de tarifs pour des commandes individuelles ou 
collectives. 
 
Mon projet est de permettre (même à l’unité), la personnalisation d’un ou plusieurs 
articles destinés à son plaisir personnel, mettre en valeur, faire connaitre, assurer 
visibilité et publicité à notre club. 
Le fonctionnement est simple. Club, Membres du club ou Sympathisants m’expédient 
leurs bons de commandes avec le règlement. 
Je m’assure de sa bonne exécution et de sa livraison. 
La rémunération du club se fait par une marge calculée sur chaque article, celle ci lui 
étant reversée. 
Pas de stock, pas d’avance de trésorerie, pas de pertes, travail personnalisé et à la 
demande. 
Comme vous avez pu le constater les produits dérivés au logo des clubs de races sont 
très actuels et se vendent bien. 
 Ils constituent aussi un apport  financier non négligeable.  
Un club comme le notre se doit aujourd’hui de développer son image. 
 C’est ma proposition et ma contribution, j’espère quelle retiendra votre attention. 
 Merci de m’avoir écouté. » 
 
 
 



 
 

 
Examen, commentaires. 
 
Cette proposition soulève en l’état beaucoup d’interrogations. 
Tous les clubs autour de nous qui vendent des produits dérivés (livres, vêlements, 
objets), les achètent. Ils sont facturés par une entreprise et les revendent.  
Le coté achat/revente/bénéfice, c’est parfaitement autorisé. 
Nous sommes une association loi de 1901, avons-nous le droit d’être rémunéré par une 
marge, une commission en quelque sorte, ce n’est pas certain ? 
Serons-nous dans la légalité. Nous devenons un intermédiaire, qui, pour le dire 
vulgairement « passe à la caisse », fait du profit, profit certainement imposable, profit 
qui devra être déclarés ? 
Comptablement parlant, comment on rentre çà, et quelles conséquences si d’un point de 
vue fiscal on nous demande des comptes ? 
Qui paye à qui, le client paie Antonin semble t’il (règlement avec la commande qui lui est 
adressée), qui encaisse le règlement, qui facture ? 
Antonin, quel statut juridique ou fiscal est le sien, car il accompli un acte commercial 
(achat, revente, facturation, commission) ? 
Qui paye l’entreprise, quelle entreprise, qui nous reverse la marge ? 
S’il y a un litige vers qui se retourne le client, qui va le régler, qui est responsable, qui 
dédommage éventuellement ? 
Frais de gestion, frais de création : what’s this ? 
Expédition : avec ou sans, comprise ou pas ? 
Nicole Anne Création, Vistaprint ? 
 
L’idée est bonne, l’intention est généreuse, mais tout ce questionnement devra faire 
l’objet d’un examen sérieux et approfondi. 
Projet en attente, à réétudier avec l’intéressé. 
Merci à lui pour cette communication. 
 

Questions diverses. 
 
Berty BRIAUD. 
« Nous en sommes à notre sixième. Michel GREGOIRE à toujours organisé et accueilli 
avec bienveillance les AG de notre club à son domicile, l’acte fondateur y a d’ailleurs été 
rédigé. 
Compte tenu de la participation importante qui rend l’espace maintenant un peu exigu 
et aussi dans un souci d’indépendance, je propose que les prochaines AG se déroulent à 
l’avenir dans une des salles réservées aux associations mises à disposition par la 
commune de Barbezieux. 
Qu’ils soient remerciés, j’associe bien évidement Chantale, l’épouse de Michel à ce 
témoignage de gratitude, pour leur généreuse hospitalité familiale. » 
 
Pas de vote pour cette proposition, 
Mais un ACCORD GENERAL pour l’adopter. 
 
 



 
 

18 heures moins quelques minutes, 
L’ordre du jour étant épuisé  :  
 
« Merci à tous. » 
Le Président clôture la séance. 
 

.  

 
 
 
 
 
 
 
Le secrétaire, 
Vu le président. 


